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Стенограмма выступления и ответа на вопрос СМИ Министра иностранных
дел России С.В.Лаврова по итогам встречи с Министром иностранных дел

Новой Зеландии У.Питерсом, Москва, 19 апреля 2006 года

664-19-04-2006

С.В.Лавров: Уважаемые коллеги, наши переговоры с Министром иностранных дел
Новой Зеландии У.Питерсом посвящены обзору состояния двусторонних
отношений, региональной повестки дня, прежде всего в Азиатско-Тихоокеанском
регионе, и международной проблематике.

Мы констатировали поступательное развитие политического диалога на высшем,
высоком и других уровнях. Выразили заинтересованность в развитии
торгово-экономических связей, чему, мы надеемся, будет способствовать
обсуждение проекта соглашения об облегчении визового режима, который
российская сторона передала нашим новозеландским партнерам. Мы также
договорились поставить на более регулярную основу консультации между
министерствами иностранных дел и нашими дипломатическими
представительствами при международных организациях, обсудили наше
сотрудничество в рамках различных интеграционных структур в
Азиатско-Тихоокеанском регионе, включая АТЭС, диалог по сотрудничеству с
АСЕАН и другие форматы. Мы заинтересованы в том, чтобы в рамках этих
форматов разрабатывались максимально конкретные, нацеленные на результат
проекты в сфере энергетики, транспорта, борьбы с терроризмом, распространением
оружия массового уничтожения, организованной преступностью, преодолением
последствий стихийных бедствий и других областях.

Мы успешно сотрудничаем с Новой Зеландией в рамках Договора об Антарктике.
Ценим также наш диалог по вопросам, стоящим на повестке дня ООН, включая
реформу этой организации.

Конечно же, мы обменялись мнениями по актуальным международным ситуациям,
включая ядерную программу Ирана, Ближний Восток, Ирак и другие темы. В мире
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много сложных вопросов, и мы, российская сторона, стремимся к тому, чтобы искать
подходы к их решению с максимальным учетом позиций всех государств.

Вопрос: Как Вы могли бы прокомментировать итоги вчерашней встречи в Москве
по Ирану?

С.В.Лавров: Вчера в Москве проходила встреча заместителей министров, или, как
их еще называют, политических директоров министерств иностранных дел
«европейской тройки», России, США и Китая. Состоялся обмен мнениями о том, как
лучше совместно действовать по остающимся проблемам в ядерной программе
Ирана.

Каких-либо решений и итоговых документов не вырабатывалось. Такой цели не
стояло, потому что мы убеждены в необходимости дождаться предстоящего в конце
этого месяца доклада Генерального директора МАГАТЭ М.Эль-Барадея по иранской
ядерной программе. Он будет представлен и в Совет Управляющих МАГАТЭ, и в
Совет Безопасности ООН. Мы считаем, что необходимо прежде всего обсудить его в
Совете Управляющих МАГАТЭ, а уже потом рассматривать этот документ в Совете
Безопасности ООН.

Все участники вчерашней встречи были едины в том, что от Ирана требуются
срочные и конструктивные шаги в ответ на решения Совета Управляющих
МАГАТЭ, которые хорошо известны. Эти решения предусматривают как
необходимость для МАГАТЭ получить ответы от Ирана касательно его прошлой
ядерной деятельности, так и призыв приостановить работы, связанные с
обогащением. Было условлено продолжить контакты в различных форматах, с тем
чтобы постараться донести эту мысль до иранского руководства и получить
конструктивный отклик на призывы. Это открыло бы путь к возобновлению
переговоров по урегулированию всех вопросов, касающихся ядерной программы
Ирана при уважении права этого государства, как и любого другого члена Договора
о нераспространении ядерного оружия, на мирную ядерную деятельность.

19 апреля 2006 года

 


